conclusion bibliographie

Le manuel « L'insurrection armée » publié par l'Internationale Communiste, notait que les partis communistes attachaient trop peu d'importance à la préparation des cadres aux problèmes de l'insurrection et du combat de rues qui sont complexes et nécessitent des efforts d'étude persévérants et

prolongés:

« Pour cela, chaque parti prolétarien doit se préparer dès maintenant, sans attendre une situation immédiatement révolutionnaire, car alors il sera trop tard. Il doit s'y préparer, indépendamment de la situation politique présente. Le problème, malgré sa difficulté apparente, n'est d'ailleurs pas insoluble. A côté de l'étude du marxisme-léninisme, la direction du Parti doit organiser aussi celle de l'art militaire, l'étude des lecons des diverses insurrections, principalement de Russie, d'Allemagne et de Chine. Cette étude peut se faire dans les cercles, les écoles (légales, semi-légales ou illégales, selon les circonstances), en enregistrant les leçons de la lutte armée du prolétariat dans les publications du Parti, en étudiant l'art militaire par la pratique (envoi de camarades à l'armée), en formant des organisations militaires légales et illégales... La connaissance de la théorie ne suffit naturellement pas à former des dirigeants militaires expérimentés pour les détachements de la garde rouge. C'est pourtant là une condition première, à laquelle nous ne devons en aucun cas renoncer ».

Depuis, l'expérience, et l'impact des révolutions dans les pays coloniaux et semi-coloniaux, a offert au militant une masse considérable d'expériences nouvelles et utilisables, à condition toutefois, et comme toujours, d'en bien voir chaque fois les spécificités par rapport à toute tentation d'imitation mécanique

hors du contexte.

Les éléments de bibliographie que nous donnons ci-dessous permettront de retrouver la pensée d'ensemble des ouvrages dont nous avons plus haut extrait quelques pages. Elle